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Protokoll 
 
über die Kreisvollversammlung des Kreisschwimmverbandes Goslar  
am Mittwoch, den 23.11.2011 
Beginn: 19.00 Uhr im MTV Sportzentrum, Wallstraße 6B, Goslar 
 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Genehmigung des Protokolls 
4. Bericht des Vorstandes 
5. Termine 2012 
6. Mitteilungen und Anfragen 
 
TOP 1: Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Ralf Schiller eröffnete die Kreistagung und begrüßte die 
anwesenden Vertreter der Vereine. Die Anwesenheitsliste wurde herumgereicht. Die 
Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Anhand der Anwesenheitsliste wurde festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit 
gegeben war. 
 
TOP 3: Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll vom 17.11.2010 wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 4: Bericht des Vorstandes 
1. Vorsitzende Ralf Schiller berichtet:  
Für die Kreismeisterschaften muss mittelfristig die Finanzierung sich gestellt werde. 
Trotz der Kooperation mit dem Nachbarkreis Salzgitter habe man zu wenig 
Meldungen und einen Rückgang der Meldezahlen zu verzeichnen. Fixe Kosten für 
die Hallenmiete, Urkunden und Pokale müssen durch die Meldegelder aufgebracht 
werden. Ohne Salzgitter wären keine eigenen Meisterschaften mehr möglich! 
Sportwart Florian Herterich nennt die Tendenz traurig. Die Meldezahlen würden 
leider immer mehr um 10 bis 15 Prozent pro Jahr abnehmen.  
Auf politischer Ebene wird über eine Kooperation mit dem Landkreis Osterode und 
Bad Lauterberg nachgedacht, wenn dieses so kommt müsse man auch im 
Sportbereich handeln. Kontakte zu den Schwimmern aus Wernigerode seien 
schwierig, da in Sachsen-Anhalt die Termine total anders liegen und die Terminlage 
wegen der feststehenden Meisterschaften auf Bezirks- und Landesebene nicht 
einfach sei.  
Problematisch sei die Terminfestlegung von eigenen Kreisveranstaltungen und 
Einladungswettkämpfen der Vereine, da der DSV seine Termine erst sehr spät 
festlegt. Danach folgen dann das Land und der Bezirk.  



Der DSV braucht Geld um eine Finanzierungslücke abzudecken, die durch den 
Wegfall von Sponsoren im Bereich der TV-Werbung entstanden ist. Die Rede sei von 
300 000 Euro. Zur Finanzierung wolle man jetzt eine Verwaltungsgebühr in Höhe von  
150 Euro für Wettkämpfe einführen. Dieses würde dazu führen, dass das finanzielle 
Plus für die Ausrichter noch weiter heruntergefahren würde und man sich überlegen 
müsse, ob sich ein Wettkampf überhaupt noch rentiert. Man könne die Meldegelder 
nicht ohne weiteres erhöhen, um die Mehrkosten weiterzugeben.  
Schon erhöht ab 2012 ist die jährliche Lizenzgebühr für Wettkampfschwimmer von 
12 auf 15 Euro.  
Sportwart Florian Herterich wies darauf hin, dass die Lizenzgebühren ja jetzt schon 
für Achtjährige (vorher Zehnjährige) notwendig seien. Matthias Schneider (MTV 
Goslar) wies darauf hin, dass die Verwaltungsgebühr von Bezirksseite abgelehnt 
würde. Es würde der Vorschlag favorisiert, dass die Kosten die Allgemeinheit trägt. 
Gedacht sei an eine Beitragserhöhung von 20 Cent für alle Mitglieder. 
Der 2. Vorsitzende Gregor Szorek plädierte dafür, dass das Geld dringend in den 
Vereinen für die „Kinder vor Ort“ und die Anmietung von Wasserflächen gebraucht 
würde.   
Florian Herterich hat alle Vereine beim Training besucht und stellt unterschiedliche 
Probleme fest. In Seesen müssen sich die drei Vereine die Trainingsstunden im Bad 
teilen. Um effektiver arbeiten zu können sei aus seiner Sicht eine Kooperation im 
Leistungsschwimmen notwendig. 
 
TOP 5: Termine 2012: 
Kreisveranstaltungen: 
19.02.2012 Kreismeisterschaften in Clausthal 
Änderung der Wettkampfreihenfolge: Schmetterling, Rücken, Brust, Freistil, Lagen – 
um eine Pause vor den Ehrungen am Ende zu haben, Kindgerechter Wettkampfteil 
entfällt. 
09.09.2012 Kreis-Sprint-Meisterschaften in Salzgitter (Alternativ 30.09.2012?) 
 
Vereine: 
03.03.2012 MTV Goslar „Adler Masters“ 
13.05.2012 Einladungsschwimmfest TuS Clausthal-Zellerfeld 
24.06.2012 SC Vienenburg 
07.10.2012 MTV Goslar „Adler Jugend“ 
 
TOP 6: Mitteilungen und Anfragen 
Ralf Schiller berichtete, dass der Ausschuss der Stadt Goslar gerade  die Erhöhung 
der Gebühren für die Nutzung des Aquantic beschlossen habe.   
Martin Schenk wird Florian Herterich einen Fotovorschlag für die neuen Urkunden 
schicken. 
 
Ende: 20.00 Uhr 
 
Nächster Termin: 
14.03.2012, 19.00 Uhr MTV Sportzentrum, Wallstraße 6b, 38640 Goslar 
 
Ralf Schiller     Martin Schenk 
………………...........    ……………………… 
1. Vorsitzender     Protokollführer 


